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令和５年度第２回日進市保育園運営協議会議事録 

日 時  令和５年１１月２７日（月）午後２時から 

場 所  日進市中央福祉センター２階 集会室 

出 席 者  石垣儀郎会長、伊東春子副会長 

鈴村陸子委員、佐藤こずえ委員、近藤泰子委員、 

横井直子委員、寺井陽一委員、田中智美委員、渡邉晴菜委員 

欠 席 者  なし 

事 務 局  棚瀬こども未来部長、小濱こども課長、新井指導保育士、 

久保係長、伊藤係長 

傍聴の可否  可 

傍聴の有無  有 

次 第 １ あいさつ 

２ 議題 

（１）令和６年度保育園等利用申込状況について 

（２）保育施設の運営・整備に関する計画について 

（３）その他

３ 連絡事項 

発 言 者 発 言 内 容 

事務局 

棚瀬部長 

事務局 

会長 

定刻となりましたので、ただいまより、令和５年度第２回日進市保育園

運営協議会をはじめさせていただきます。 

私、本日の司会進行役を務めますこども未来部こども課長の小濱と申し

ます。よろしくお願いします。 

議題に入る前に資料の確認をさせていただきます。資料をお持ちでない

方はいらっしゃいますか。 

（なし） 

それでは、開会にあたりまして、日進市こども未来部長の棚瀬からごあ

いさつ申し上げます。 

（棚瀬部長あいさつ） 

それでは、ここからは会長に議事進行をお願いします。 

（会長あいさつ） 

会議に先立ちまして、傍聴の方がお見えですので、傍聴を許可したいと

考えておりますが、いかがでしょうか。 
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会長 

事務局 

会長 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

会長 

事務局 

会長 

事務局 

（同意） 

それでは傍聴を許可します。 

（傍聴者入室） 

（傍聴者への注意事項説明） 

それでは、２議題（１）「令和６年度保育園等利用申込状況について」を

事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

ありがとうございました。 

ただいまのご報告につきましてご質問はございませんか。 

電子申請が初めての試みでしたが、件数は予想どおりでしたでしょうか。 

初回でしたが、電子申請と郵送の合計が昨年の郵送割合に近かったので、

予想に近い結果でした。 

来年以降は郵送を廃止し、電子申請のみとすることも考えています。 

電子申請で不備があった場合はどのように対応しましたか。 

保護者に電話し、修正依頼をしました。 

申請不備の割合はどのくらいでしたか。 

５割程度の申請者に対し、何らかの電話連絡をしました。 

来年以降は案内の中によくある誤り等を掲載して周知するとよいかと思

います。 

他によろしいでしょうか。 

【なし】 

ありがとうございました。 

それでは、議題（２）「保育施設の運営・整備に関する計画について」を

事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 
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会長 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

ありがとうございました。 

ただいまのご報告につきましてご質問はございませんか。 

 

区画整理により赤池地区の保育需要が高まっているとのことですが、市

内で他に区画整理等により新たに人口増が予想される地域はありますか。  

また、他の部署との情報共有等の連携はいかがでしょうか。 

 

開発等、他の部署との情報共有を行い、計画の数値を精査していきます。 

 

年数が経過している公立保育園について建替えをするのか、延長保育、

長時間保育の対応が可能ということで民間に委託するのか、開発エリア等

の情報も収集し、総合的に検討していく必要があると思います。 

 

人口状況、推移を把握し、また保育の需要を調査した上で、第三期子ど

も・子育て支援事業計画の見直しと合わせ、本計画について見直ししてい

きたいと考えています。 

 

都市開発は人口と連動するので、保育需要を確認する際にも必要な情報

と考えます。 

私から質問ですが、公立保育園の建て替えについて２点の問題があると

考えます。経済的問題、園児の通園先をどうするか。 

耐用年数を経過している施設にこどもを預けることは心配だと思いま

す。経済的問題もあるかと思いますが、建替えている間、どこで運営して

いくのか、そのあたりを計画内に検討していくとよいと思います。 

委員の皆様いかがでしょうか。 

【なし】 

反対意見もないようなので、協議会の発言とさせていただきたいと思い

ます。耐用年数を過ぎた施設の建て替え、園児の預け先等を検討していた

だきたいと思います。 

加えて、資料にある公立保育園と民間保育所に求められる役割について

お聞きしたいです。 

 

民間保育施設は、延長保育対応等の多様な保育サービス、英会話教室等

の特色ある保育内容、施設のハード面の充実が挙げられます。公立保育施

設は、医療的ケア児の受入、フォローが必要なお子様の受入、安価な利用

料金といった特色が挙げられます。 
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会長 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

ありがとうございました。 

次に拠点園について委員の皆様にもお聞きしたいと思います。 

現在、新ラ田保育園、東部保育園の２施設を拠点園としていますが、ご

意見いかがでしょうか。 

 

西ブロックの方が園児が多そうなので、１園で対応できるのかというこ

とは思いました。 

 

私は市西部に住んでいますが、子どもは増えている印象です。拠点園が

１園では足りないのかなとは思います。 

 

拠点園はどのような役割があるのでしょうか。 

 

拠点園を２園設定していますが、コロナ禍においては集まることもでき

ずに過ぎていきましたが、今年度より元指導保育士を新ラ田保育園に配置

し、園への指導、ミニ会議等により情報共有しながら連携していくことを

想定しています。 

来年度以降の計画の見直し時に再検討していきたいと考えています。 

 

西ブロックの園児が多い印象なので、西ブロックにもう１園拠点園があ

ってもいいと思います。 

 

各園へフォローが必要な場合は、各園から配置されるのですか。 

 

全体の園から他園へ派遣可能な職員を考え配置することになります。 

 

西ブロック、東ブロックでそれぞれ会議を開催していると東西で差が出

てきてしまうことが懸念されるので、どういった形で共有していきますか。 

 

月に２回園長会議を実施していますので、それは続いていくのかなと考

えています。 

 

私は１園拠点園を追加し、３拠点園にした方がよいのかなと思います。

耐用年数を経過している施設を拠点園にするのは建替え等があった場合に

機能しないのではないかと思います。 
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委員 

 

事務局 

   

   

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

事務局 

拠点園は延長保育や土曜保育を実施する園でしょうか。 

 

保育の時間や土曜保育は拠点園で実施するわけではありません。 

拠点園は、会議実施や巡回指導する保育士の配置等を行う園となります。 

 

それぞれの立場でのご意見ありがとうございました。 

計画を含め保育全体について、現在、不適切保育の報道がありますが、

前後関係の報道がないので、それが事実なのか。そういった報道により、

保育士が働く環境はどうなのか。働きたい保育士が増えているのか減って

いるのか。保育を利用する人の支援だけではなく、保育園で働く人の支援

を踏まえて、よい保育環境になるとよいかと思います。 

また、民間と公立、同じように保育を受けることができることが重要な

ので、全体としての協議・調整が必要かと思います。 

その他よろしいでしょうか。 

【なし】 

それでは、議題（３）「その他について」事務局より説明をお願いします。 

 

「保育所等における虐待等の防止及び発生時の対応等に関するガイドラ

インについて」説明。 

 

ありがとうございました。 

ただいまのご報告につきましてご質問はございませんか。 

【なし】 

ありがとうございました。 

それでは、３「連絡事項」について事務局よりなにかありますでしょう

か。 

 

特にありません。 

 

ありがとうございました。 

では、事務局にお返しいたします。 

 

長時間にわたり慎重なご審議を賜りありがとうございました｡ 

次回、第３回の保育園運営協議会につきましては、２月下旬を予定して

おります。日程調整等ご協力をお願いいたします。 

本日の協議会は、これにて閉会とします。ありがとうございました。 
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（ １５時２０分閉会 ） 

   

 

会議の経過を記載し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

  令和５年１２月５日 

 

                    会長 石垣 儀郎 


